

DIARIO DE  GERONA

del Viernes 6 de

Octubre de 1809.

SAN BRUNO FUNDADOR.

Antes de ayer apareció sobre el camino real de Pontmayor, frontero á los molinos llamados de la Manola, un cañon de campaña; no se ven faginas, ni repuesto alguno que indique trabajos de alguna consideracion.

Valencia 18 de Agosto.

En el diario de esta ciudad se ha publicado el exorto patriótico, que el Excmo. Sr. Marques de la Romana ha hecho á los gallegos, en que les dice: que se gloríen de haber logrado con sus sacrificios ser unas de las provincias que mas han contribuido á la defensa de la patria, les anima á que alejen de sí la espantosa discordia, que respiren un noble entusiasmo, y que solo peleen por su Soberano el Sr. D. Fernando VII. El Sr. Marques como buen guerrero y patriota, asi enciende el ánimo de los valerosos gallegos, y da á la pública aclamacion nuevos titulos de alabanza.

Segun noticias que esta Junta Superior de Observacion y Defensa ha recibido por sus apostaderos con fecha de diez y seis, el Sr. Marques de las Atalayuelas se halla con mil hombres de tropas y dos cañones en Alcazar del Rey (ó de Huete) á tres leguas de Tarancon.

Se sabe indudablemente por sugeto comisionado al intento por nuestros Generales, que los enemigos tienen en Madrid entre enfermos y heridos 12 mil hombres, en los Hospitales General y de Pasion, Hospicio, Seminario de Nobles, Quartel de caballeria de Santa Isabel, y todo el Convento de San



Francisco el Grande. De resultas del ataque de Almonacid pidieron ocho mil camas, porque el numero de heridos ha sido crecidísimo.

Segun avisos particulares de la Corte (Sevilla), el Señor Duque de Alburquerque, y el Señor Bascourt, han sostenido una accion muy viva y empeñada con el Mariscal Soult; y aunque ha costado esfuerzos y sangre, la gloria ha sido de las armas españolas, y el enemigo ha tenido una pérdida de mucha entidad. La fuerza enemiga era de 21⁰ hombres, por- que se cree verosimilmente que se han reunido á Soult las fuerzas de Mortier y Kellerman.

Igualmente se asegura, que segun aviso oficial, el Señor Marqués de la Romana se halla en Leon con 25⁰ hombres, y que el Señor Duque del Parque tiene de 14 á 15⁰ hom- bres armados y equipados, y otros muchos reclutas sin armas.

Una carta de Sevilla del 19 de Agosto supone haber lle- gado de la América meridional el navío S. Fulgencio, con- duciendo cerca de 200 millones de reales, y la fragata As- trea otros 50. A consecuencia se han enviado 6 millones á Cataluña, 5 á Galicia, 5 al Señor Cuesta, y 4 al Señor Venegas.

En una gazeta inglesa se lee el siguiente estado sobre las fuerzas marítimas y terrestres de aquella nacion: Tropas re- gulares de infantería y caballería, 268000... Milicia regular, 76200... Id. local, 154000. Voluntarios de infantería y ca- ballería, 19000... Tripulacion de la Marina Real 130000.. Total 647200.

En primero de Junio la marina inglesa se componia de navíos de línea 263... Id. de 44 á 50 cañones, 35... Fra- gatas 260... Corbetas 222... Lanchas bombarderas 20... Bri- ques 191... Cuters 42... Goletas y barcos pequeños, 134... Total 1137.

La relacion auténtica de la pérdida que ha sufrido el ejército inglés en los dias 27 y 28 de Julio, es la siguiente: Muertos 806, heridos 460, extraviados 600, Oficiales muer- tos y heridos 260. Total 3126. Ha muerto un Mayor Ge- neral, un Brigadier General, el Mayor de Brigada, el Bri- gadier General de Guardias, y un Coronel.

Las fuerzas embarcadas que componen la grande expedicion, que se hizo á la vela el 27 de Julio en las Dunas, á las órdenes del Conde de Chatam, se componen, de caballería 2500, de artillería 3000, de infantería de línea 30000, de guardias, trenes, &c. 3148. Total 38748. Los 6 regimientos que se han embarcado, al mando del Marqués de Huntley, ascienden á 4982.

Granada 20 de Agosto.

Uno de los periódicos Ingleses, que jandose de la perfidia con que Napoleon ha usurpado al Papa sus Estados, dice lo siguiente.

„No hay en las orillas del Tíber valientes batallones, no hay un Archiduque Carlos que estorbe el paso; no hay aumento ni disminucion de aguas que impidan al usurpador el formar puentes. Por tanto Roma es una presa facil, y una plumada de Bonaparte ha sido suficiente para borrarla de la lista de los Estados. El Papa, tan venerado y respetado por todo el mundo, se ve reducido á subsistir con una pension que le ha señalado el Corso, que debe su elevacion unicamente á su fortuna; y Roma en otro tiempo señora del mundo, se halla al nivel de Hamburgo ó Lubéc, baxo el título burlesco de Ciudad Imperial, libre.“

Londres 16 de Junio.

Ha llegado á Portsmouth en 29 dias un buque procedente de Santo Domingo. Los franceses que habia en la Isla de Santo Domingo, como los que estaban en Cuba, han sido completamente vencidos por los españoles, quienes los han embarcado en dichas Islas, y remitido á las posesiones españolas del Continente de América.

La guarnicion de la Martinica fué conducida en cumplimiento de la capitulacion á Quiberon, Puerto Frances; pero no habiendo querido el gobierno frances recibirla, segun las condiciones de la capitulacion, á saber: siendo cangeado soldado por soldado, y oficial por oficial, segun su respectivo rango; ha sido transportada toda la guarnicion á Inglaterra, y ha llegado con toda felicidad á Portsmouth.

Los papeles Olandeses contenian una relacion de la muerte del valiente coronel Schill; esta noticia nos habia sido muy sensible al ver concluida tan prontamente la gloriosa carrera de este esforzado oficial que ha alarmado todo el Norte de Alemania, y exortado á los habitantes que oprimen los franceses, á sacudir su opresion; pero fué inexplicable nuestra alegría quando recibimos correspondencias auténticas del Báltico, por las que se asegura que el célebre coronel Schill vive todavia, y continúa entusiasmando á los pueblos en defensa de la justa causa que defiende. La noticia que se habia extendido acerca de su muerte, fue originada de que uno de los oficiales de Schill, haciendo las veces de su gefe durante el ataque de Stralsund, se sacrificó heroicamente para defender á su valiente amigo.

Parte del ejército del Mariscal Kellermán y tres Cuerpos reunidos de franceses, olandeses, y dinamarqueses, que marchaban por Meklemburgo á la Pomerania, para destruir el cuerpo de Schill, no lo han conseguido á pesar de ser tan superiores en fuerzas. La division de Schill ocupa la Isla de Rúgen, que ofrece muchas ventajas para qualquier operacion que pueda favorecer á la causa comun, de modo que la posesion de esta Isla no solo es util para la Inglaterra, sino tambien para uestros aliados en el Continente.

Las cartas particulares aseguran que el Duque de Brunswick Oels se adelanta ácia el Elva, y amenaza á Leipsik; tambien se dice que el Puerto de Hamburgo está otra vez abierto á los buques Ingleses.

La insurreccion de Hesse es cada dia mas formidable. En Grumburgo, Marburgo, y otras Plazas ha desarmado el Pueblo á la tropa, y ha ahorcado á algunos agentes del gobierno, encargados de la execucion del Decreto riguroso que ha publicado. Algunos esquadrones de caballeria que habian sido remitidos á Hannover, y una division de infanteria que marchaba á Elze, han recibido órden de volver á marchas forzadas. El espiritu de descontento se ha extendido á Hannover y Brunswick, Weterávia, y Thurengia; y estas revoluciones que es probable se aumenten, llamarán la atencion del enemigo al Norte de Alemania.